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Recepção e Acolhimento dos 
calouros e alunos regulares

Ainda em dezembro de 2021 o Centro Paula 
Souza, considerando o contexto à época referente 
à Covid-19 e também as medidas anunciadas 
pelo governo estadual, comunicou que, 
respeitadas as normas de segurança e higiene 
dos protocolos sanitários – utilização de álcool 
em gel e máscaras de proteção individual, as 
aulas e as atividades acadêmicas da Fatecs 
deveriam retomar as atividades normais a partir 
de fevereiro deste ano. Estariam liberados do 
retorno somente aqueles que por motivos 
justificados – licença médica, por exemplo – não 
poderiam marcar presença. 




e também os veteranos que já a conheciam 
antes do evento pandemia Covid-19, e algumas 
turmas que na primeira semana ainda teriam 
aulas online, de forma tal que não acontecessem 
aglomerações. 

Estrategicamente, a força tarefa combinou todas 
as variáveis, salas de aula, aulas online, 
laboratórios, auditório, calouros e veteranos e à 
medida que os alunos foram chegando à 
Faculdade, no primeiro dia de aulas parcialmente 
presenciais, após cerca de dois anos, foram 
recebidos pelos respectivos professores e 
acolhidos em suas respectivas salas de aula, 
respeitando os protocolos estabelecidos pelo 
Centro Paula Souza, com base legal.

Tudo transcorreu na mais perfeita ordem, sem 
aglomerações e imprevistos na primeira semana 
de aula. A partir da segunda semana, 14 de 
fevereiro, todas as atividades letivas das Fatecs 
foram retomadas em caráter 100% presencial.




Preparação antecipada
Foram preparados pontos de sanitização na 
entrada de cada prédio, com tapetes sanitizantes, 
totens de álcool gel e aferidores de temperatura 
automáticos. Em cada porta de entrada de sala de 
aula, foi instalado um dispenser de álcool gel e 
foram disponibilizadas instruções para uso dos 
banheiros e dos bebedores de água. Item 
importante do protocolo reforçou o uso de 
máscaras e protetores faciais para professores, 
alunos e funcionários em todos os ambientes 
internos.

Recepção e acolhimento

Foi montada uma força tarefa composta de 
funcionários, auxiliares docentes, professores, 
coordenadorias e direção da Fatec para receber 
principalmente os calouros e os alunos que até 
então tinham tido aulas online pelo Teams, que 
não conheciam as instalações da Fatec,

Dispensa do uso de máscaras

Na quinta-feira, 17 de março próximo passado, o 
governador do estado de São Paulo, por meio de 
decreto, flexibilizou o uso de máscaras em todos 
os ambiente, exceto transporte público e seus 
respectivos locais de acesso e nos locais 
destinados à prestação de serviços de Saúde. 

Aos poucos, em todos os ambientes da Fatec, 
pode-se notar que nem todos os presentes 
faziam uso da máscara, levando em conta o 
decreto.
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Solenidade de colação de grau da 
Faculdade de Tecnologia de Botucatu

Entrega dos diplomas

Em 11 de março próximo passado, depois de três 
solenidades de Formatura online, devido à pandemia 
da Covid-19, a Fatec pode realizar a sua formatura de 
forma presencial como nos bons tempos, porém 
com o uso de máscaras, respeitando os protocolos 
sanitários vigentes.  Receberam seus diplomas 
alunos da trigésima quarta turma dos Tecnólogos em 
Logística, das vigésimas segundas turmas dos 
Tecnólogos em Agronegócio e dos Tecnólogos em 
Produção Industrial, da vigésima turma dos 
Tecnólogos em Radiologia, da décima primeira turma 
dos Tecnólogos em Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas e da décima turma de Tecnólogos em 
Gestão Empresarial - EaD, turmas essas 
denominadas “Prof. Dr. Gustavo Kimura Montanha”. 

Formaram a mesa diretora o Diretor Prof. Dr. Celso 
Fernandes Joaquim Júnior, o Prof. Dr. Gustavo 
Kimura Montanha, Vice Diretor e em seguida, os 
demais membros, Professores Doutores Marcelo 
Scatamburlo Denadai, Coordenador do Curso do 
Agronegócio, Roger Cristhian Gomes, Coordenador 
dos Cursos de ADS, Letícia Diniz Vieira, 
Coordenadora do Curso de Produção, Paraninfa do 
Curso de Gestão Empresarial e Homenageada do 
Curso de Radiologia, Fernanda Cristina Pierre di 
Nardo, Paraninfa da Turma de Agronegócio e 
Homenageada da Turma de Produção Industrial, 
Paulo André de Oliveira, Paraninfo da Turma de 
Logística, Gilson Eduardo Tarrento, Paraninfo da 
Turma de Produção, sendo representado pela 
Professora Doutora Letícia Diniz Vieira, também os 
Professores Mestres Vitor de Campos Leite, 
Coordenador do Curso de Logística, Ana Lúcia 
Marcondes, Coordenadora e Paraninfa do Curso de 
Radiologia, Vivian Toledo Santos Gambarato, 
Paraninfa da Turma de ADS Matutino e 
Homenageada do ADS Noturno, Renato Luís 
Gambarato, Paraninfo da Turma do ADS Noturno e o 
Senhor Sidnei de Oliveira Borges, Presidente do 
Rotary Clube Botucatu Norte. As autoridades e os 
Membros da Douta Congregação também ocuparam 
os seus lugares e em seguida, os grandes 
homenageados da noite, os formandos. 

Além da Diretoria, da Coordenadoria e dos 
homenageados que já compunham a mesa principal, 
fizeram parte da mesa da Douta Congregação, os 
Professores Mestres Bernadete Rossi Barbosa 
Fantin,


O Professor Dr. Celso Fernandes Joaquim Junior 
assumiu a Presidência dos Trabalhos declarando 
aberta a Sessão Solene para a Colação de Grau e em 
seguida, todos os presentes foram convidados a 
ouvir o Hino Nacional.   

Finda a audição do Hino, representando todos os 
formandos, proferiu o Juramento do Tecnólogo o 
formando Nelson Luiz Martins Neto e a formanda 
Valéria Lourenço Cuter, recebeu o Grau de Tecnólogo, 
representando todos os formandos.


A Professora Dra. Fernanda Cristina Pierri di Nardo 
foi a convidada a dar início à entrega dos merecidos 
diplomas aos formados do Curso do Agronegócio. A 
Professora Mestre Vivian Toledo Santos Gambarato 
entregou os diplomas aos Tecnólogos em ADS 
Matutino. Para os formados em ADS Noturno o 
Professor Mestre Renato Luiz Gambarato entregou 
os diplomas. A Professora Doutora Letícia Diniz 
Vieira, entregou os diplomas aos formados em 
Gestão Empresarial. O Professor Dr. Paulo André de 
Oliveira, entregou os diplomas para os formados em 
Logística. O Professor Gilson Eduardo Tarrento 
entregou os diplomas para o formados em Produção 
Industrial, representado pela professora Dra. Letícia 
Diniz Vieira, A professora Me. Ana Lucia Marcondes 
entregou os diplomas para os formados em 
Radiologia. 

José Benedito Leandro, Maria Fernanda Martins, 
Renato Luís Gambarato, os Professores Especialistas 
Edson Aparecido Martins e Marco Antonio Nagao e o 
Professor Doutor Osmar Delmanto Júnior. 
Representando os funcionários, Danisley de Paula 
Roschel e José Roberto Sperandim e representando 
os alunos, Mariana Rodrigues Santesso e Mateus 
José de Camargo Stefani, também ocuparam a 
mesa.
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Homenagens

Todos os formandos nomearam um representante de 
cada classe para homenagear os professores. A 
Tecnóloga Laura Vitória Martins da Silva, prestou 
homenagem ao Professor Dr. Celso Fernandes 
Joaquim Junior, Patrono dos Tecnólogos, o 
Tecnólogo Vitor Escalé Scopacasa homenageou a 
Prof. Dr. Gustavo Kimura Montanha, nome da Turma 
de Formandos, a Tecnóloga Gabriela da Costa 
Machado homenageou a Prof. Dra. Fernanda Cristina 
Pierri Di Nardo, o Tecnólogo Arildo José Assis Pinto 
Junior, homenageou a Prof. Me. Vivian Toledo Santos 
Gambarato. O Tecnólogo William Santos Amorim 
homenageou o Prof. Me. Renato Luiz Gambarato, a 
Professora Dra. Letícia Diniz Vieira foi homenageada 
pelo Tecnólogo Cleiton da Silva Sampaio, a 
Tecnóloga Mariane Ferreira homenageou o Prof. Dr. 
Paulo André de Oliveira, a Tecnóloga Ana Karoline 
Martins da Silva homenageou o Professor Dr. Gilson 
Eduardo Tarrento, representado pela Professora Dra. 
Letícia Diniz Vieira. A Professora Me. Ana Lúcia 
Marcondes, foi homenageada pela Tecnóloga 
Jéssica Roberta Ivale, a Tecnóloga Julia Vicente 
Casemiro de Moraes homenageou o Professor Dr. 
Geraldo de Nardi Junior. O Tecnólogo Danilo Gioia 
Furlani Filho homenageou o Professor Dr. Ricardo 
Rall. A Professora Me. Vivian Toledo Santos 
Gambarato foi homenageada pelo Tecnólogo Bruno 
Vinicius Prado Batista, o Tecnólogo Cleiton da Silva 
Sampaio homenageou o Prof. Me. José Benedito 
Leandro, o Prof. Dr. Fábio Silveira Bonachela foi 
homenageado pelo Tecnólogo Luan Felipe Lopes 
Cardoso. A Tecnóloga Larissa Cristine Pontes Ribeiro 
homenageou a Professora Dra. Fernanda Cristina 
Pierri Di Nardo. A Tecnóloga Maria Eduarda Rocha,       

Prêmios

Encerramento

Há dezoito anos a Fatec Botucatu e o Rotary Clube 
Botucatu Norte firmaram uma parceria com a 
finalidade de premiar os alunos com melhor 
desempenho acadêmico, através da Avenida de 
Serviços Profissionais. Para abrilhantar o momento o 
Sr. Sídnei de Oliveira Borges, Presidente do Rotary 
procedeu as merecidas homenagens à Tecnóloga 
que obteve melhor desempenho acadêmico no curso 
de Agronegócio, Lucimara Trilikovski, Larissa Cristina 
Rosa Galhardo recebeu a homenagem pelo melhor 
desempenho no curso de ADS Matutino.

O melhor desempenho no ADS Noturno coube a 
Amauri Alves de Souza Junior. Cleiton da Silva 
Sampaio recebeu a homenagem pelo melhor 
desempenho no curso de Gestão Empresarial e 
Adriele Fernanda Batissoco obteve o melhor 
desempenho acadêmico no curso de Logística. 
Nelson Luiz Martins Neto recebeu o prêmio pelo 
melhor desempenho em Produção Industrial e pelo 
melhor desempenho acadêmico no curso de 
Radiologia, o prêmio foi para Gisele Paganini 
Rossetto.

“Com esta solenidade de Colação de Grau, a 
Faculdade de Tecnologia de Botucatu teve a honra e 
a satisfação de entregar à comunidade, 68 novos 
tecnólogos. Em nome da Faculdade e 
particularmente da Diretoria e da Congregação, 
expresso os mais sinceros agradecimentos pela 
presença e participação de todos os componentes 
que engrandeceram e dignificaram o evento e o 
declaro encerrado”, acrescentou o Diretor Prof. 
Doutor Celso Fernandes Joaquim Júnior.





Em seguida todos os familiares e amigos presentes 
se confraternizaram com os formandos.



A Fatec agradece e deseja aos novos tecnólogos, 
que realizem seus sonhos, que continuem 
aprendendo sempre e coloca-se à disposição.




Encerrada a cerimônia de entrega dos diplomas, o 
Tecnólogo Amauri Alves de Souza Junior pronunciou 
seu discurso em nome de todos os Tecnólogos.  

Os Paraninfos das Turmas, os professores Doutores 
Fernanda Cristina Pierri Di Nardo, Letícia Diniz Vieira, 
Paulo André de Oliveira, Gilson Eduardo Tarrento, 
representado pela Professora Dra. Leticia Diniz Vieira 
e os Professores Mestres Vivian Toledo Santos 
Gambarato, Renato Luiz Gambarato e Ana Lúcia 
Marcondes, discursaram respectivamente para os 
formados em Agronegócio, Gestão Empresarial, 
Logística, Produção Industrial, ADS Matutino e ADS 
Noturno e Radiologia. 




Discursos


prestou homenagem à Professora Dra. Letícia Diniz 
Vieira. A funcionária Danisley de Paula Roschel foi 
homenageada pela Tecnóloga Marita Paes de 
Almeida. 
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Coluna do Egresso – Olá Egresso, onde está você?

A Fatec foi escolhida devido ao curso de Radiologia, 
paixão da Fernanda, filha do nosso egresso Fernando 
Oliveira. Ele se matriculou no Vestibular junto com 
ela, para “dar uma força”, foi aprovado e “foi uma 
grata surpresa poder assistir às aulas ao lado dela”, 
nos disse.




“No decorrer do curso, já no primeiro ciclo comecei a 
me interessar por anatomia humana, gostei muito 
porém não acreditava que conseguiria ir até o fim, 
por força da minha idade, mas foi a partir do terceiro 
ciclo quando começamos com as aulas de 
disciplinas específicas que me apaixonei”, afirmou. A 
conclusão do curso se deu em 2018, com a turma do 
primeiro semestre de 2016. Sua filha, por motivos 
particulares, interrompeu um semestre mas também 
concluiu o curso juntamente com a turma seguinte. 




Nosso egresso Fernando, por quase trinta anos 
trabalhou como tapeceiro autônomo durante o dia e 
à noite assistia as aulas. 

“Foi muito intenso, inúmeras dificuldades, alguns 
problemas de saúde, passei por uma cirurgia e por 
um longo tratamento que felizmente, não me impediu 
de assistir a todas as aulas do curso. 

O que contribuiu também para com o meu 
desenvolvimento, foi a rápida adaptação com alunos 
e alunas jovens que me receberam como um deles, 
sem se importar com minha idade.  

As disciplinas do curso exigem bastante do aluno, 
mas é um curso de qualidade elevadíssima que 
demandou enorme quantidade de horas de estudo à 
noite, visto que sou pai, trabalhava o dia todo e não 
tinha tempo para estudar durante o dia. Na época do 
estágio que é realizado no período diurno, precisei 
diminuir muito minha carga horária nas atividades de 
tapeçaria e me dedicar aos estudos práticos. Eu já 
não me via fazendo outra coisa senão radiologia e 
esse fato me levou a tomar a decisão importante. 
Depois de vinte anos trabalhando no mesmo 
endereço, decidi fechar minha oficina e me dedicar 
ao restante dos estudos.
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que teve durante a graduação e que hoje reveza 
plantões com ele no hospital, no qual existe 
confiança entre superiores e colaboradores, 
oferecendo possibilidades de crescimento pessoal e 
profissional.



“Tive a imensa felicidade de começar a trabalhar na 
área logo após o término do curso. A oficina ainda 
existe, mas informalmente, servindo apenas para 
atividades extras. Dedico-me exclusivamente à 
radiologia. Passei pelo RX, pelo Centro Cirúrgico, e 
hoje atuo também na Tomografia Computadorizada.  
Quero ainda, claro, continuar aprendendo para 
crescer sempre”.



Durante a faculdade Fernando participou de alguns 
cursos on-line para auxiliá-lo nas matérias da 
Faculdade e depois, outros cursos afins, incluindo um 
na Unesp, o PRAT, para aprimoramento.



E não é apenas isso. O Fernando, nas horas vagas, 
tem como hobby tocar contrabaixo em uma banda de 
rock chamada ORBE e cuidar de seus cachorrinhos.


O curso é muito exigente, tem matérias difíceis (para 
mim claro), mas é importante destacar aqui a 
qualidade e os níveis de experiência, conhecimento e 
didática dos professores de todas as disciplinas. 
Maravilhosos, com dedicação ímpar e, em particular 
a professora Rejane, pelas aulas de Fisiologia e 
Anatomia por Imagem, professores Farje pela 
disciplina de Anatomia Humana, Leandro por 
Proteção e Higiene das Radiações e Marcos pela 
disciplina de Radioterapia, que são minhas fontes de 
maior conhecimento. 

Sinto-me privilegiado por ter estudado na Fatec e ter 
sido aluno de professores maravilhosos que além de 
me prepararem para minhas atividades profissionais, 
agregaram informações e valores para a minha vida 
particular que levo comigo com muito orgulho”, 
declarou, emocionado, nosso egresso Fernando.

Os esforços do Fernando valeram a pena. Há pouco 
mais de três anos ele se dedica exclusivamente à 
radiologia, exercendo suas funções no Hospital da 
Unimed juntamente com antigos colegas de 
faculdade e professores, 
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No último dia 07 de abril do corrente ano, no 
auditório da Prédio 2 da Fatec, ocorreu a primeira 
reunião geral da Comissão Organizadora da 
Jornacitec, organizada e conduzida pelo professor 
Dr. Celso Fernandes Joaquim Junior, Diretor da 
unidade.

A pauta foi composta por todos os assuntos que 
envolvem o evento que vem se mostrando 
importante, eficiente e crescendo a cada ano, tais 
como: Aprovação do calendário para a 11º edição, 
definição dos critérios e procedimentos para 
seleção/escolha dos diretores de modalidades do 
evento, valor de participantes externos, critério e rigor 
do aceite dos trabalhos, gincana solidária, Fatec 
Portas Abertas, definição da comissão organizadora 
de cada evento e demais assuntos pertinentes que 
surgiram na ocasião.

A primeira e importante decisão foi referente à 
formação do time de interessados em participar das 
comissões. Ficou decidido que os interessados 
deveriam enviar seu nome por e-mail para a Luana 
(luana.fazzio@fatec.sp.gov.br) autorizando a serem 
inseridos no grupo de whatsapp.


Vem aí a 11º Jornacitec História de Sucesso

Por ocasião do fechamento das inscrições para a 10ª 
edição da Jornacitec - Jornada Científica e 
Tecnológica da Fatec Botucatu, os registros davam 
conta que ao todo foram submetidos 215 trabalhos 
científicos e que foram distribuídos nas seguintes 
áreas temáticas: 17% para o Agronegócio, 39% para a 
Ciência da Computação, 5% para Gestão Empresarial, 
11% para Logística, 13% para Produção Industrial e 
15% para a área da Saúde.

A expectativa dos organizadores, na primeira reunião, 
levando em conta que os alunos de todas as 
faculdades estão em aulas presenciais, é de que os 
números de 11ª edição da Jornacitec sejam bastante 
superiores às edições anteriores e que o evento seja 
tão grandioso quanto às edições anteriores. Na 
próxima edição do Via Tecnológica teremos mais 
notícias referentes às ações e números de 
inscrições. Inscreva-se, prepare seu trabalho!




8

Programa de Iniciação Científica - PICIT 

Conforme noticiado na edição anterior deste jornal, o 
programa gerenciado pela Coordenação de Pesquisa 
e Extensão (COPE) que é oferecido como atividade 
acadêmica aos alunos regularmente matriculados 
em cursos de graduação para o desenvolvimento de 
atividades de introdução à pesquisa sob a orientação 
de um docente da FATEC, informa o Relatório Anual 
de Iniciação Científica – IC, que no período 
compreendido entre janeiro de 2021 e fevereiro de 
2022, foram realizados os seguintes trabalhos 
temáticos, seus respectivos autores e orientadores:  

Agronegócio: Desenvolvimento de um aplicativo 
Android para gerenciamento de rebanho bovino de 
corte, pelo aluno Luan Felipe dos Santos da Silva, 
orientado pelo Coordenador do COPE, professor Dr. 
Geraldo de Nardi Junior; Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas:  Desenvolvimento de um Software de 
Inteligência Artificial para reconhecimento de 
Algarismos Arábicos manuscritos, pelo aluno Sérgio 
di Fiore, orientado pelo professor Dr. Gustavo Kimura 
Montanha, tendo como Coorientadora, a professora 
Doutora Mônica Regina Gaiotto;

Logística: Entendendo a mobilidade urbana dos 
idosos por meio da avaliação da Matriz Origem-
Destino, pela aluna Izadora Heloísa da Silva Correia, 
orientada pela professora Mestra Bernadete Rossi 
Barbosa Fantin.

Para o período de fevereiro de 2022 até janeiro de 
2023, estão sendo preparados os seguintes Projetos 
de Iniciação Científica:

Agronegócio: Avaliação da Interferência de 
Anticorpos Vacinais no Diagnóstico da brucelose 
bubalina e interferência no agronegócio, pela aluna 
Renata dos Santos Torelli, orientado pelo professor 
Dr. Geraldo de Nardi Junior;

Logística: Desenvolvendo o currículo por 
competência com alunos de Administração Geral do 
curso de Tecnologia em Logística, por Nayla Bezerra 
da Silva Nóbrega, orientada pela professora Mestra 
Bernadete Rossi Barbosa Fantin;

Produção Industrial: Evolução do valor da produção 
de cana-de-açúcar na região de São Manuel, SP., pela 
aluna Isabela Renata Mendes Bardini, orientada pelo 
professor Dr. Paulo André de Oliveira.   

O PICIT é um programa de inserção do aluno de 
graduação em atividades de pesquisa científica e 
tecnológica que possibilita formação complementar 
à formação acadêmica pela integração entre a teoria 
e a prática no processo de aprendizagem. Se você, 
aluno, tem ideia de algum projeto, procure seu 
professor da disciplina. Faça parte do programa! 
Contato: picit@fatecbt.edu.br ou 
geraldo.nardi@fatec.sp.gov.br
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Expediente

Via Tecnológica é um jornal da Faculdade 

de Tecnologia de Botucatu.

Site: www.fatecbt.edu.br


Endereço: Av. José Ítalo Bacchi, s/n

Jardim Aeroporto Botucatu (SP)


Telefone: (14) 3814-3004

Diretor: Prof. Dr. Celso Fernandes Joaquim 

Júnior

Vice-Diretor: Prof Dr. Gustavo Kimura 

Montanha

Organizador: Prof. Esp. José Augusto Rota

Diagramação: Beatriz Pipo e Paula Midori


Colaboradores: alunos, professores e 
funcionários da Fatec-Botucatu


Edição Digital

Fale conosco: jornal@fatec.bt.edu.br


Reabertura da Biblioteca

Na edição anterior informamos os novos horários de 
funcionamento da Biblioteca.

Logo após o reinício das atividades, pode-se verificar 
que a reabertura era um desejo da maioria dos 
alunosque apreciam o espaço para leitura, trabalho 
em grupo, integração entre colegas e 
desenvolvimento. 

As fotos mostram o movimento parcial de uma 
jornada de estudos.



